

# Fachschaftssitzung am 23. Oktober 2023

---

<b>Datum</b>	<b>23. Oktober 2023</b>
Sitzungsbeginn	17:41 Uhr
Sitzungsende	22:42 Uhr
Sitzungsleitung	Philipp Koch
Protokoll	Paul Bachmann & Lionel Bühring
Beschlussfähigkeit	JA (17 Basisstimmen)

## 0. Formalia

---

## 1. Berichte aus den Teams

---

### 1.1 Team für internationale Studierende

- letzte Woche Freitag (20.10.): erstes Teamtreffen
  - 5 neue, motivierte Mitglieder dabei
  - Semesterplanung bis Weihnachten mit dem Ziel, jede Woche ein Event zu veranstalten (Wandern, tu film, Museumsbesuch, Stammtische, GLÜHNIX, Plätzchenbacken, Weihnachtsfeier)
- morgen (24.10.): Welcome Event für das Buddy Programm mit 120 Anmeldungen + gesamtes Team
- letzte Matching-Runde des Buddy Programms abgeschlossen: 70 Internationals haben keinen Buddy, werden aber zu unseren Veranstaltungen eingeladen
- Nachfrage nach Stand des School-weiten Buddyprogramms
  - ist in Arbeit, dieses Semester aber noch FSMB-intern
- sehr viele Internationals dieses Semester, Verhältnis zu Buddys passt nicht super

### 1.2 Erstsemesterteam

- sucht nach Termin für Teamtreffen
- ein neues Mitglied

- es wird ein Kochtreff geplant (später im Semester)

### **1.3 Redaktionsteam**

- heute erstes Teamtreffen
  - Hoffnung ist, so früh anzufangen wie möglich -> zwei Ausgaben vor Weihnachten geplant
- 5 Interessenten vom Meet & Greet eingeladen
- erste Ausgabe in Planung
- Klopapier noch von letztem Semester

### **1.4 Team für Hochschulpolitik**

- BPA überarbeitung hat begonnen
- FVV-Inhalte bearbeitet
- Teamtreffen festgelegt
- QZ-Termine stehen fest

### **1.5 Team für Information und PR**

- Tagesgeschäft as usual
- Wenn Plakate aufgehängt werden, bitte nur wenn sonst gar kein Platz mehr ist auf die Wände hängen, die wir nicht verwalten (-> grüner Sticker)
  - Möglicherweise doch alle Wände erlaubt, wird demnächst geklärt

### **1.6 Skriptenteam**

- Semesteranfangsdruck innerhalb einer Woche abgeschlossen
- Teamtreffen hat stattgefunden
- Interessent\*innen für Druckerei (5) und Skriptenverkauf (3) gefunden
- Ansonsten Tagesgeschäft

#### **1.6.1 Druckerei**

#### **1.6.2 Skriptenverkauf**

### **1.7 Veranstaltungsteam**

- Meet&Greet lief sehr gut, 15 Interessierte

- Vorbesprechung mit EHG/KHG zur Weihnachtsfeier
- FSMB auf der MeUp gut vertreten (ca. 12 Securitys)
- FVV Helferanmeldung wurde gestartet, bitte in die Mails schauen und eintragen. Wäre schön wenn alle Teams bei Auf-/Abbau und Essensausgabe mithelfen. Anwesenheit Teamleitungen spätestens 9:00 Uhr!!
- Ansonsten Tagesgeschäft

## 1.8 IT

- nicht anwesend

## 1.9 Leitung

- Bitte um Mithilfe am Mittwoch bei Student Club Fair (ein paar haben sich schon eingetragen)
  - Link: <https://forms.office.com/e/UNNTNznRxj> (<https://forms.office.com/e/UNNTNznRxj>)
- Schlösser wurden programmiert (inkl. neuem Schloss am Veranstalterkeller)
  - bitte so bald wie möglich bescheidgeben, wenn euch ein Raumzugang fehlt, den ihr haben solltet
- An bald gewählte Teamleitungen: Semestergespräche sind mit allen Teamleitungen gewünscht -> bitte tragt euch in die Mail, die bald rum kommt ein!

## 1.10 Teamentwicklung

- Morgen Abend Mentor/innenbriefing ab 16:00 Uhr im Büro
- Falls ihr noch Mentor/in sein wollt schickt bitte HEUTE noch uns ein Mail, wir suchen immer noch Mentor/innen
- Donnerstag ab 17:30 FS Trainee

## 2. Entlastungen

---

### 2.1 Entlastung der Fachschaftsleitung

- Projekte während dem Semester haben eigentlich alle geklappt (abgesehen von der Who-is-Who Wand)
- Stefan Frimmel: "Hervorragende Leitung"
- Lena: ""
- Leo: "super ansprechbar und immer d, wenn man Fragen hatte, nur die Webseite

ins Englische übersetzen hat noch nicht geklappt -> steht bei der Bewerbung der neuen Leitung"

- Emily: "hat uns sehr viel Spaß gemacht: Bleibt so toll wie ihr seid, überarbeitet euch nicht"

### **stimmberechtigt: 18**

#### **Paul Bachmann**

Für-Stimmen: 17

Enthaltungen: 0

Gegen-Stimmen: 1

#### **Emily Lies**

Für-Stimmen: 16

Enthaltungen: 1

Gegenstimmen: 1

## **2.2 Entlastung der Druckverantwortlichen**

- Druckerei bedankt sich für die gute Zusammenarbeit (Alexander Fredl)

### **stimmberechtigt: 17**

#### **Chukwuebuka Umegakwe**

Für-Stimmen: 17

Enthaltungen: 0

Gegen-Stimmen: 0

## **2.3 Entlastung der FSR-Delegierten**

- Es werden dringend Nachfolger gesucht -> ein Delegierter für 4000 Studierende ist nicht sinnvoll!
- Der ausdrückliche Hinweis: Bitte macht euch nicht über den FSR lustig, schon gar nicht, wenn ihr noch nie drin wart!

#### **Peter Gunawan**

Für-Stimmen: 12

Enthaltungen: 4

Gegen-Stimmen: 1

#### **Emily Lies**

Für-Stimmen: 15

Enthaltungen: 2  
Gegenstimmen: 0

**Tobias Schmidt**

Für-Stimmen: 15  
Enthaltungen: 2  
Gegenstimmen: 0

## 2.4 Entlastung des Verantwortlichen für Nachhaltigkeit

- Lena: "Was siehst du denn als Zukunft des Verantwortlichen für Nachhaltigkeit? Gerade in Bezug auf Schwund von Fachschaftsmitgliedern"
- Tobias: "Die Hoffnung ist, eine weitere Gruppen von Studierenden ansprechen, welche bisher noch nichts mit der Fachschaft zu tun hat. Von daher sehe ich da Potential"

**Tobias Schmidt**

Für-Stimmen: 15  
Enthaltungen: 2  
Gegenstimmen: 0

## 2.5 Entlastung des Skriptenverkaufsverantwortlichen

- Lob von verschiedenen FS-Mitgliedern für gut gemachten Job trotz geringer Beteiligung von David

**Giacomo Schott**

Für-Stimmen: 17  
Enthaltungen: 0  
Gegenstimmen: 0

**stimmberechtigt für alle folgenden Teamleitungsentlastungen: 15**

## 2.6 Vorgezogene Entlastung der Teamleitung des Redaktionsteams

**Emma Steinmann**

Für-Stimmen: 14  
Enthaltungen: 1  
Gegenstimmen: 0

**Nicht anwesend, wird vertagt:**

Pedram Golestani

Emma Jung

## 2.7 Entlastung der Teamleitung des Veranstaltungsteams

- Veranstaltungen haben gut geklappt, obwohl im SoSe immer sehr viel los
- Nachwuchs sieht recht gut aus, auch im Technikteam
- Lob von einigen Seiten

### **Leonhard Saurer**

Für-Stimmen: 14

Enthaltungen: 0

Gegenstimmen: 0

### **Tim Werneck**

Für-Stimmen: 14

Enthaltungen: 0

Gegenstimmen: 0

## 2.8 Entlastung der Teamleitung des Skriptenteams

- Druckereitagesgeschäft wurde gut gemeistert trotz vieler Probleme (IT-Umstellung, Verkauf aus der Druckerei, Rückgang der Verkaufszahlen)
- Dank für kurzfristige Erfüllung von Aufträgen
- Bitte um mehr Kommunikation mit restlicher Fachschaft (z.B. regelmäßige FSS-Teilnahme)
- Nachfragen nach guter Leitungsübergabe werden beantwortet
  - Flo wird noch erreichbar sein, Alex ab Januar wieder da für Fragen

### **Florian Rieder**

Für-Stimmen: 14

Enthaltungen: 0

Gegenstimmen: 0

### **Alexander Fredl**

Für-Stimmen: 14

Enthaltungen: 0

Gegenstimmen: 0

## 2.9 Entlastung der Teamleitung des Teams für Information und PR

### **Felix Meierhöfer**

Für-Stimmen: 14  
Enthaltungen: 0  
Gegenstimmen: 0

**nicht anwesend, wird vertagt:**

Richard Emeder

## **2.10 Entlastung der Teamleitung des Teams für Hochschulpolitik**

**Stefan Frimmel**

Für-Stimmen: 14  
Enthaltungen: 0  
Gegenstimmen: 0

**Urban Müller**

Für-Stimmen: 13  
Enthaltungen: 1  
Gegenstimmen: 0

**nicht anwesend, wird vertagt:**

Ludwig Sapper

## **2.11 Entlastung der Teamleitung des Teams für Erstsemesterstudierende**

- Trotz kaum erfahrenen Mitgliedern hat vieles gut funktioniert, einige motivierte FS-Erstis gewonnen
- Einiges etwas chaotisch, wie jedes Jahr, deswegen Empfehlung das wiki als hilfreiches Tool zu nutzen

**Flynn Thamer**

Für-Stimmen: 14  
Enthaltungen: 0  
Gegenstimmen: 0

**abwesend und wird damit vertagt:**

Lara Rieber

## **2.12 Entlastung der Teamleitung des Teams für Internationale Studierende**

**Niklas Oppermann**

Für-Stimmen: 13  
Enthaltungen: 1  
Gegenstimmen: 0

### **Jing Wang**

Für-Stimmen: 14  
Enthaltungen: 0  
Gegenstimmen: 0

## **3. Vorgezogene Wahl der Teamleitung des Redaktionsteams**

---

- Wieder drei Reisswolf-Ausgaben geplant
- Exkursionen und Artikel mit der ganzen Fachschaft sind stärker geplant

### **Emma Steinmann**

Für-Stimmen: 19  
Enthaltungen: 0  
Gegenstimmen: 0

### **Felix Fröhlich**

Für-Stimmen: 19  
Enthaltungen: 0  
Gegenstimmen: 0

## **4. Änderung der Geschäftsordnung**

---

- Antrag, der Satzung der Fachschaft Maschinenbau:
  - Einführung eines Teams für Nachhaltigkeit
  - Abschaffung der\*des Verantwortlichen für Nachhaltigkeit
- Fragen zur inhaltlichen Arbeit des Teams werden gestellt und beantwortet
- Fragen zur Gliederung (Punkt fehlt) und Details in der Satzungsänderung (letzter Absatz überflüssig) werden geklärt
- Unter Vorbehalt der oben erwähnten förmlichen Änderungen wird der Beschluss wie vorgestellt gefasst

**\*\*stimmberechtigt: \*\***

Für-Stimmen: 13



Enthaltungen: 4  
Gegenstimmen: 0

- Somit ist der Antrag abgelehnt

## 5. Wahlen

---

### 5.1 Wahl der Teamleitung des Teams für Internationale Studierende

- Einige Fragen zur Organisation des School-weiten Buddy Programms werden geklärt

#### **Jing Wang**

Für-Stimmen: 17  
Enthaltungen: 0  
Gegenstimmen: 0

#### **Julian Drexler**

Für-Stimmen: 17  
Enthaltungen: 0  
Gegenstimmen: 0

### 5.2 Wahl der Teamleitung des Teams für Erstsemesterstudierende

- Fragen zu Teams-Nutzung zur Kommunikation werden gestellt und diskutiert

#### **Flynn Thamer**

Für-Stimmen: 17  
Enthaltungen: 0  
Gegenstimmen: 0

#### **Celine Bass**

Für-Stimmen: 17  
Enthaltungen: 0  
Gegenstimmen: 0

### 5.3 Wahl der Teamleitung des Teams für Hochschulpolitik

- Die Wissensweitergabe und Nachfolge der Aufgaben von Marius werden diskutiert
- Das Bild der Hochschulpolitik soll aufgebessert werden

#### **Stefan Frimmel**

Für-Stimmen: 17  
Enthaltungen: 0  
Gegenstimmen: 0

### **Thimo Braun**

Für-Stimmen: 17  
Enthaltungen: 0  
Gegenstimmen: 0

## **5.4 Wahl der Teamleitung des Teams für Information und PR**

- Lena hat nicht vor, das Amt für mehr als ein Semester zu übernehmen
  - Nachfolge für beide wird gesucht
- Aufgabenverteilung auch auf breitere Fachschaft möglich

### **Lena Zimmermann**

Für-Stimmen: 17  
Enthaltungen: 0  
Gegenstimmen: 0

### **Felix Meierhöfer**

Für-Stimmen: 16  
Enthaltungen: 1  
Gegenstimmen: 0

## **5.5 Wahl der Teamleitung des Skriptenteams**

- Bitte, das Studium nicht zu vernachlässigen und ehemalige Skriptenteammitglieder und andere FSler bei Fragen um Hilfe zu bitten

### **Chukwuebuka Umegakwe**

Für-Stimmen: 17  
Enthaltungen: 0  
Gegenstimmen: 0

**nicht vor Ort -> muss Annahme der Wahl bestätigen!**

## **5.6 Wahl der Teamleitung des Veranstaltungsteams**

- Fragen nach Studienfortschritt werden beantwortet
  - nicht gefährdet
- Bitte, nicht ZU viel Zeit in das Amt zu stecken

- nicht bei jeder Veranstaltung durchgehend anwesend sein
- Wissensweitergabe und Nachfolge in der Ausleihe soll nicht vergessen werden

### **Leonhard Sauerer**

Für-Stimmen: 16

Enthaltungen: 1

Gegenstimmen: 0

### **Tobias Heller**

Für-Stimmen: 17

Enthaltungen: 0

Gegenstimmen: 0

## **5.7 Wahl der Druckverantwortlichen**

- Vorstellungsrunde wird vorgezogen, Wahl findet aber in normaler Reihenfolge statt
- Fragen zum Stand der Einarbeitung und Wissensweitergabe werden geklärt
  - Florian Rieder wird für weitere Einarbeitung noch eine Weile zur Verfügung stehen

**stimmberechtigt: 19**

### **Simone Rossini**

Für-Stimmen: 18

Enthaltungen: 1

Gegenstimmen: 0

### **Wai Han**

Für-Stimmen: 18

Enthaltungen: 1

Gegenstimmen: 0

## **5.8 Wahl des FSR-Delegierten**

- Bitte, den FSR als Chance wahrzunehmen und es auszuprobieren, mitzumachen
- eine Person ist etwas wenig für das Amt, zu mehr ist es sinnvoller

### **Tobias Schmidt**

Für-Stimmen: 19

Enthaltungen: 0

Gegenstimmen: 0

## 5.9 Wahl der Skriptenverkaufsverantwortlichen

- Reservierungstool geplant
- Bitte, die Bewerbungen nächstes Mal pünktlich zu schicken
- Frage nach Studienfortschritt und bestandenen Prüfungen
  - beide haben alles im 1. und 2. Semester bestanden

### **Giacomo Schott**

Für-Stimmen: 19

Enthaltungen: 0

Gegenstimmen: 0

### **Sang In Kim**

Für-Stimmen: 19

Enthaltungen: 0

Gegenstimmen: 0

## 5.10 Wahl der Fachschaftsleitung

- Personaldiskussion unter Ausschluss der beiden Kandidaten
- Ergebnis:
  - Schnelle Lösung für Nachhaltigkeitsbeauftragter finden
  - An Paul: Persönliche politische Ausrichtung von Leitungsarbeit trennen
  - Überarbeitet euch bitte nicht, da ihr auch außerhalb der Fachschaft sehr engagiert seid

### **Henri Hornburg**

Für-Stimmen: 20

Enthaltungen: 0

Gegenstimmen: 0

### **Paul Bachmann**

Für-Stimmen: 18

Enthaltungen: 2

Gegenstimmen: 0

## 6. Sonstiges

---

- Lena Weigel aus der ... wurde ausversehen in den School Council gewählt -> es wird überlegt, was man da jetzt macht

- Studenten aus Finnland (Marcus):
  - morgen (Dienstag) kommen einige Studis aus Finnland
  - Marcus führt sie über den Campus
  - suchen noch nach Leuten, mit denen sie morgen quatschen können -> gehen abends auch noch in ne Bar und freuen sich über Kontakt
  - bisher hat sich noch niemand gemeldet, was sehr schade ist
- Werbung FVV-Helfendenanmeldung
  - In der Zeit hat niemand Vorlesungen/Veranstaltungen als Ausrede...
  - Das ist eine der wichtigsten Werbeblöcke für die Fachschaft! Hier nehmen die Studis die Fachschaft als mehr wahr, als nur eine Studentengruppe.
  - Es wäre sehr schön, wenn sich da mehr als zwei Schichtanmeldungen finden (sind btw. beide von der gleichen Person!)
- FSV SoED Sitzung am Fr, 3.11. 16 Uhr voraussichtlich im StudiTUM Garching
  - WICHTIG, da Satzungsänderung => falls ihr nicht könnt, übertragt eure BHG-Stimme!!!
- Werbeblock von Philipp für Student Club Fair
- Werbeblock von Philipp für Goldene Lehre zur Beteiligung
- Passt bitte eure Signaturen mit euren jeweiligen Ämtern an!

## **Sitzungsleitung**

*Philipp Koch*

## **Protokoll**

*Paul Bachmann, Lionel Bühring*